
113年度臺北市政府都市發展局性別平等專案小組 

第1次會議紀錄 

壹、會議時間：113年2月21日（星期三）下午2時30分 

貳、會議地點：都市發展局903會議室 

參、主席：黃智卿專門委員 

肆、出列席人員：詳簽到表             紀錄：鄭詩蒨 

伍、 會議討論 

  一、報告案一：前次專案小組會議指裁示事項辦理情形 

決議:洽悉備查。 

 

  二、報告案二：本局112年度推動性別平等工作成果報告 
1、性平辦公室黃逸君組員: 

  (1)都發局進步很多，很開心也期待今年的獎勵計畫能有更好成績。 

  (2)關於 P1推動性別平等之特色或亮點的第(二)項推動社會住宅融入性別概念 

     之通案性原則，112年確有加入公共區域設置性別友善廁所的指標，但在 

     成果報告裡卻沒有強調呈現，希望可以補充相關細節文字。 

  (3)針對格式或排版的部分，可以用不同顏色或使用粗體字來呈現。 

  (4)因報告為112年成果，P2特色或亮點的第(七)項推動性別友善廁所，是否 

     有該年度作為的資料可以提供，若為延續性之政策，建議移至第八大項具 

     體措施的欄位。若該年度無相關成果，建議刪除。 

  (5)P2特色或亮點的第(九)項擔任府級政策彙整窗口，建議移除。 

  (6)P4第四項性別統計的部分，去年度有新增複分類-臺北市政府都市發展局 

     第2屆職業安全衛生委員會，未來再注意一下單一性別比的部分，因行政 

     院目前推廣全部委員之單一性別比例提升至40%，提醒有成立委員會的單 

     位持續努力朝此目標邁進。 

  (7)關於 P7具體措施(一)-1，都發局有具體的2030行動方案，如推動性別友善 

     廁所、多元住宅政策及居住服務及社會住宅包租代管計畫等方案，請改填 

     進該欄位。 

  (8)關於 P7具體措施(一)-2-1都市更新整建維護實施辦法建議移到(一)-3。 

  (9)關於 P7具體措施(一)-2-2彈性上班政策為配合本府政策，全府適用故建 

     議移除。 

  (10)關於 P8具體措施(三)-3優良公寓大廈評選標準，是否能檢附相關成果 

     （如呈現指標之縮圖）?若有請檢附。   

  (11)因成果報告完成後將公告上網，請確認佐證(即成果報告之附件)資料是 

      否有不可公開的資訊，屆時請調整後公告。 

  (12)附件4為都發局固定的格式，雖機關層級的性別統計項目與指標並無相關 

      格式，但未來可參考其他局處，與府級性別統計指標項目表單合併填 

      列。   

  (13)若附件4內的性別統計指標項目為可與其他地方政府相比較的人數統計或  



     為持續性之政策，可考慮是否變成府級列管的性別統計指標項目。 

2、建管處: 

  (1)針對性別友善廁所的部分，建管處為修法單位，落實還是以各執行單位為 

     主，所以無相關統計資料。  

3、黃智卿專門委員: 

  (1)有增列新建或改建廁所設置原則，另外府內相關單位有納入契約內容，故 

     把社宅性別友善廁所數字更新填入至第一項之(二)。 

4、畢恆達委員： 

  (1)第一項之(二)推動社會住宅融入性別概念之通案性規劃設計原則寫的很 

     好。 

  (2)P9、2-(3)請更正文字，有助於校除幼童之婦女…改成「照顧」。 

  (3)P5、P7錯字修正，「停」車、「確」有。 

  (4)附件冊性別包租代管中專題中，有許多比例「高出百分之多少」的寫法， 

     未來寫性別專題或做統計，建議寫法可修正為高出1.5倍或高出幾個百分 

     點，更能明確傳達其意。 

5、何碧珍委員： 

  (1)關於 P1第一項之(一)租金補助，截止時間請寫清楚，至於量是多少？提撥 

     了多少額度？可否於附件呈現？ 

  (2)P5臺北市都市更新自治條例是由我參與程序，記得是有採納意見的，請再 

     確認，不要寫0。 

  (3)具體措施類別與項目有許多地方都空白，請各單位再詳細檢視一下是否有 

     漏掉的項目，若有做的請不要客氣的填上去。 

  (4)關於附件3，性別統計項目及指標建議都標示清楚年度，另外建議都發局 

     重點施政項目像是租金補助、包租代管、危老推動應列入主計處追蹤表單 

     內容。 

  (5)關於附件6的 P16，請補充說明單身戶男性女性比例約各占50%為何、P17總 

     結結論寫法太簡略，應補充女性經過政府協助的過程感到安全又放心、男 

     性女性經濟上的落差、天性、安老問題等內容。 

  (6)關於包租代管專題報告予內政部參酌，應補充建議單身戶跟家庭戶應分 

     開，因攸關到人口數及年齡問題，請中央認真研議。 

  (7)下一次會議是否討論將重要施政項目納入主計處列管之性別指標。 

6、陳柏偉委員： 

  (1)P7、(一)-4關注男性處境的部分是空白的，但其實現在很多年輕男性會 

    參與育兒，所以其實性平與男性也是息息相關的，像是男廁尿布台及不 

    分性別的哺集乳室就是有考慮到男性處境，所以應該填入此格內，而且 

    現在多元家，許多男女同志會收養小孩，未來這些不分性別的空間都會 

    是一大特點。 

決議:(1)各單位依委員意見視112年成果報告內可修正的內容做調整，並確認是 

        否有不可公開之內部簽文需移除，修正完畢後予一科彙整，並依限提 

        交至性平辦。 

     (2)有關於性別統計指標及項目，委員建議新增的政策項目未來可研議是 
        否納入都發局列管之統計項目內，或待下一次主計處來文調查後列入 



        議案討論是否新增納入府級列管之指標。 

      

   三、討論案一：性別平等分析專題「從臺北市危老都更推動師申請核發輔導推動 
       費情形分析實際進行推動危老都更之推動師性別比例」 

1、陳柏偉委員： 

(1) 對於分析結果女性受限於家庭所以降低參與危老推動保持懷疑，如果有 

    機會去詢問女性危老推動師，了解其投入之原因，可能比較有辦法猜測 

    為何男女落差這麼大。 

     2、建管處： 

    (1)回覆陳委員，我本身是110年受訓完畢的危老推動師，之前在業界實際遇 

       到的狀況是大部分業主都是晚上在家，如果我們要跟地主談這些危老重建  

       必須要他們在家，所以工作時長是非常久的，對女性推動師來講可能要顧 

       及家庭，若這個時間要出去工作，會導致事業家庭兩不相全的狀況，所以 

       在實務推動上以男性為主。 

3、畢恆達委員: 

  (1)之後統計建議要分開，分別為有取得證照17367名及實際推動業務1483名 

     的人數及性別比。 

  (2)AB組可跟相關單位調資料計算性別比，CD組可與實際執業的 AB組做對 

     照。 

  (3)P4耐震評估的部分可做補充說明。 

  (4)P6寫法建議調整成1.5倍。 

  (5)P7量化分析結果的部分用詞請修正，會讓人誤會女性執行的比較差勁。 

     4、何碧珍委員 

       (1)標題過長建議簡化。 

       (2)實際推動業務計1483名，是人還是人次？請說明清楚。 

       (3)危老工作站如何分布？是團隊還是一個人？請補充。 

       (4)法源與機制也應該交代清楚。 

       (5)同畢委員第(1)點意見，除了分開做統計外，要了解為何差距這麼大。 

       (6)P7量化分析的部分請調整寫法，任何的統計都有意義。 

       (7)此政策未來可列入成果報告之特色亮點內。 

     5、黃智卿專門委員: 

       (1)參訓原因各式各樣，建議建管處可以把當初為何分 ABCD組的考量做前情 

          提要，後面才可以知道性別比為何是這樣呈現。 

       (2)實際推動1483名又是屬於哪一組居多，去做差別比較與分析，可以看出比 

          較整體全面的分析樣貌。 

     6、性平辦公室黃逸君組員: 

       (1)架構內容可再研議。 

       (2)年齡也可與性別進行交叉統計。 

       (3)是否可在培訓課程納入性別議題？可以供業務單位參考。 

             決議: 依委員及性平辦公室建議調整。 
 

四、討論案二：性別平等分析專題「臺北市正俗案件違規使用人性別比例統計研究」 



1、何碧珍委員: 
  (1)P4沒有看到類別案量，只有看到圖，不知道總件數是多少。 

  (2)針對使用人的部分可以做性別統計。 

     2、畢恆達委員: 

       (1)統計有點混亂，是罰行為人還是空間所有權人？可能做一些補充。 

       (2)統計的對象可能要界定清楚。 

       (3)建議一個可以做性別分析的方向，假設以色情性交易為例，可得到的資料 

          為警察破獲的案件數、發生的地點及地點的所有權人，然後可以歸納出實 

          際案件發生的空間類別(像是按摩店、養生館)，進而去調閱臺北市有登記 

          的按摩店、養生館分別有幾家？場所之所有權人登記為男生還女生?人數 

          分別多少?性別比又是多少?再拿這個比例去跟破獲的人數跟性別比比較， 

          看看是不是有差別。 

     3、性平辦公室黃逸君組員: 

       (1) 假設有相關性別統計數據，可以先從使用人被行政處分時的人數、性別、 
          年齡、身分或行業別進行性別交叉統計，再來是針對各階段，像是被處分 

          後不服進行行政救濟或被撤銷處分時同樣進行交叉比對分析，看看會不會 

          有不同的統計樣貌出現，來探討後續政策作為。 

決議:請8科再研議，若有需要換題目可以再提出，其餘依委員及性平辦公室建 

     議調整。。 

 

五、臨時動議:無 

六、散會:下午4時30分 


